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Цена в розницу договорная

Вот российское правительство, 
воодушевленное поддержкой 
населением своего курса, одоб-

рило новый график повышения тарифов 
на услуги естественных монополий до 
2011 года. Об этом сообщила пресс-служба 
администрации Кемеровской области, 
сделав, впрочем, озабоченную приписку: 
“Как считают многие специалисты и пред-
приниматели, это решение правительства 
приведет к росту цен буквально во всех 
сферах”. Что ж, спасибо и на том: предуп-
режден - значит вооружен.

П а р а м е т р ы  с а н к ц и о н и р о в а н н о г о 
нежадной федеральной властью повы-
шения таковы: средние цены на электро-
энергию для всех категорий потребителей 
в 2008 году правительство предлагает 
повысить на 16,7 %, в 2009 году - на 26 %, 
в 2010 году - на 22 % и в 2011 году - на 18 
процентов. При такой динамике тарифов 
цена электроэнергии через три-четыре 
года повысится в среднем в два раза.  

Средние регулируемые цены на газ для 
всех категорий потребителей вырастут в 
2008 году на 25 %, в 2009 году - на 20,3 %, 
в 2010 году - на 28 %, в 2011 году - на 40 %. 
Цены на газ для населения в 2009 году пла-
нируется повысить на 25 %, в 2010 году - на 
30 %, в 2011 году - на 40 процентов. 

Также правительство запланиро-
вало рост железнодорожных тарифов. 
Стоимость грузовых перевозок вырастет 
в этом году в среднем на 16,3%, а на следу-
ющий год повышение составит в среднем 
17-18%. Пассажиров также ждет подо-
рожание стоимости проезда в поездах 
дальнего следования. Регулируемые 
государством тарифы на проезд в плац-
картных вагонах вырастут в 2008 году на 
14 %, 2009 году - на 13 %, в 2010 году - 
на 12 % и в 2011 году - на 14 %. Цены в 
вагонах купе и люкс устанавливает на свое 
усмотрение монополист - ОАО “РЖД”. 

Как подчеркивается в официальном пресс-
релизе со ссылкой на  мнение экспертов, 
данный шаг не повысит конкурентоспо-
собность тех регионов, которые удалены 
от центра. Их продукция, соответственно, 
будет расти в цене из-за необходимости 
дальних перевозок. 

Заметим, что еще до озвучивания планов 
по “раскручиванию” тарифов естественных 
монополий инфляция в России вышла 
за все обозначенные рамки. За январь - 
апрель 2008-го ее уровень, по информации 
Росстата, составил 6,3 процента (за тот же 
период 2007 года - 4 процента). Двенад-
цать дней мая дали прирост еще на пол-
процента. Если темпы инфляции не сни-
зятся, к концу года мы будем иметь вместо 
восьми-десяти все девятнадцать-двадцать 
процентов. А как же им снизиться-то, 
когда естественным монополиям, локомо-
тиву инфляции, дали “зеленый свет”?..

...Опустимся с макроэкономических 
высот на грешную землю. В магазин 
последний раз давно заходили? На рынке 
ценами интересовались - на картошечку, 
на капусту? Ну и как?.. То ли еще будет, 
ой-ёй-ёй. Не успел подняться на три рубля 
проезд в частных автобусах, а бизнесмены 
уже заявили о том, что намерены пода-
вать документы на очередное повышение 
тарифа. Поскольку уже сейчас, по их рас-
четам, которые никто не может (или не 
удосуживается?) опровергнуть, билетик 
должен стоить 15 - 20 рублей, а к тому 
моменту, когда областная администрация 
разбежится утвердить их тарифы, инф-
ляция откусит еще кусок. То есть надо 
просить больше, кричать громче. А куда 
деваться, когда цены на ГСМ, запчасти, 
услуги ЖКХ и все прочее растут как 
бамбук после дождя, а о бюджетных дота-
циях и мечтать не приходится? Не успели 
пенсионеры с бюджетниками порадоваться 
очередной “индексации”, а ее уже - оп - и 

нет. То есть она как бы есть, но уже пошла 
в зачет прибавки к ценам.

Ну, а теперь насчет генетически моди-
фицированных организмов (ГМО). Не так 
давно я спрашивал специалистов город-
ского Роспотребнадзора относительно 
отсутствия информации о содержании 
этих самых ГМО в продуктах питания - 
колбасе, например. Поскольку модифи-
цированная соя, это ни для кого не секрет, 
сотнями тысяч тонн ежемесячно завозится 
в страну и используется в пищевой про-
мышленности. Однако я ни разу не видел, 
чтобы на пищевой продукции стояла мар-
кировка, где указывалось бы содержание 
генетически модифицированных орга-
низмов, как то предписано законодателем. 
Да и вообще, где она, информация о содер-
жимом сосисок, сарделек, колбасы, что 
розовыми грудами лежат на прилавках 
коммерческих заведений Новокузнецка? 
Есть там хоть какая-то доля натураль-
ного мяса? Несложно ведь сообразить, 
что готовый продукт стоимостью 150 - 
180 рублей не может целиком состоять из 
качественного мяса, которое в сыром виде 
без костей стоит от двухсот за кило. Ну, а 
чем еще разбавлять, как не той самой соей, 
что эшелонами прет к нам из-за рубежа?..

Вот выдержки из ответа ведущего 
специалиста-эксперта Л.П. Перцевой: 
“...Роспотребнадзором г. Новокузнецка 
усилена работа по контролю за реали-
зацией в торговой сети Новокузнецка 
пищевых продуктов, содержащих генети-
чески модифицированные организмы... 
За истекший период 2008 года исследо-
вано 72 пробы пищевых продуктов на 
содержание ГМО, в 2 раза больше, чем 
за аналогичный период прошлого года... 
По результатам лабораторных иссле-
дований, в продуктах, реализуемых на 
территории Новокузнецка, ГМО-содер-
жащих ингредиентов не обнаружено. 
Но тем не менее потребитель должен 
быть бдительным и обращать внимание 
на маркировку, где сообщается полная 
информация о составе, в том числе и о 
наличии ГМО”.

Получили информацию? Делайте 
выводы.

Сергей Бабиков.

Нас предупредили...
Факт и комментарий

новостейСлужба 

Посевная

В солнечный майский 
п о л д е н ь  н а д  р а с -
п а х а н н ы м  п о л е м 

близ села Елань разносится 
вороний грай и рев трак-
тора “Беларусь”.  Машина 
медленно ползет по краю 
борозды, волоча за собой 
плуг, а за ней, словно чайки 
за рыболовецким судном, 
стаями следуют птицы. Сель-
ская посевная для них - особое 
пиршество. По обнажившейся 
земле в панике разбегаются 
мыши и жуки - тут и воронам 
и коршунам есть чем пожи-
виться.

П о р а в н я в ш и с ь  с  н а м и , 
трактор притормаживает. 
Откинув дверцу, смуглый муж-
чина приветливо машет рукой: 
“Залезай, прокачу!”

“Вовремя вы приехали, мы 

тут уже последний клин допа-
хиваем”. - Подпрыгивая на 
кочках, тракторист Александр 
Юшкин с трудом перекрики-
вает шум работающего дви-
гателя. Ничего не поделаешь: 
техника хоть и немолодая, но 
в фермерском хозяйстве неза-
менимая.

“Трактора эти еще в 90-е 
годы нам достались, - поясняет 
он. - Совхоз “Еланский” разо-
рялся. Больно было смотреть, 
как растаскивают на запчасти, 
распродают имущество. Вот 
агроном Владимир Батурин и 
выкупил что смог да занялся 
фермерством. Помощников у 
него двое - я и второй трак-
торист Николай Шкрылев. 
Знаем друг друга полжизни, 
еще во времена совхоза вместе 
работали”.

Сегодня в хозяйстве Влади-
мира Петровича 14 гектаров 
собственной и 200 гектаров 
арендованной земли, 3 трак-
тора, комбайн да склады для 
хранения пшеницы и сена.

“Говорят, что фермерством 
заниматься выгодно стало, да 
вы не очень-то верьте! - сме-
ется он. - Цены на зерно хоть и 
подросли, но солярка подоро-
жала так, что даже государст-
венные субсидии не выручают. 
А каждому трактору в период 
пахотных работ требуется не 
менее ста литров топлива в 
день. Так что больше для души 
работаем, чем для реальной 
прибыли”.

Передвигаться пешком по 
перепаханной почве трудно - 
ноги вязнут в теплой рыхлой 
земле. Со дня на день в эти 

б о р о з д ы  л я г у т  5 0  т о н н 
семенных зерен пшеницы, но 
даже в плодородный год снять 
с гектара более двух тонн 
зерна вряд ли удастся. Почвы в 
Елани довольно кислые, а вно-
сить химические удобрения 
Владимир Петрович не хочет. 
В целом же в Новокузнецком 
районе крупные хозяйства и 
частные фермеры планируют 
засеять зерновыми более двад-
цати тысяч гектаров земли.

Осенью большую часть выра-
щенной Батуриным пшеницы 
раскупят местные жители. 
Продавать урожай государству 
для Владимира накладно - 
установленная цена не оправ-
дывает затрат на выращивание 
и перевозку зерновых.

...Рокот мотора первого трак-
тора затихает где-то вдали - 
Александр Юшкин, помощник 
Владимира, отправляется воз-
делывать новую целину. На 
распаханном поле под палящим 
солнцем остаемся лишь мы 
да уставший трактор. Седов-
ласый тракторист Николай 
Шкрылев, задумчиво подбирая 
гаечные ключи, выясняет при-
чину поломки. Видимо, не 
понять нам, городским, тех 
своеобразных прелестей, кото-
рыми привлекает этих людей 
жизнь на селе. Поймав мой 
удивленный взгляд, Николай 
Михайлович лишь улыбается 
в усы: “Это наша судьба, наши 
труды и заботы. Вид пашни 
радует, вселяет веру в будущее 
и в собственные силы. А вы 
когда-нибудь слышали, как 
пахнет земля? Она способна 
многое сказать тому, кто ее по-
настоящему понимает”.

Екатерина Казьмина.
Александр Бокин 

(фото).

Реклама

Безработица снижается
Уровень регистрируемой безработицы среди трудоспо-

собного населения на текущий момент составляет в Ново-

кузнецке 0,9 процента, в Новокузнецком районе - 3,3 

процента.
С начала года в Центр занятости за содействием в поиске 

работы обратились 6,7 тысячи граждан, что на 9 процентов 

меньше, чем за аналогичный период в прошлом году. Трудо-

устроено свыше 4 тысяч человек. Примерно столько же про-

должают находиться на учете в службе занятости. Почти 400 

безработных воспользовались возможностью повысить свою 

квалификацию или получить профессию по таким востребо-

ванным специальностям, как водитель, сварщик, контролер-

кассир, повар, парикмахер, кондитер.

Вопрос на засыпку: связано ли наличие или отсутствие генетически 
модифицированных организмов в продуктах питания новокузнечан с повы-
шением до 13 рублей стоимости проезда в городских автобусах?

На первый взгляд, нет. На второй - безусловно, да. Поскольку в мире 
вообще все связано и изящно переплетено. И если корни общих проблем не 
видны, это может лишь означать, что они находятся чуть ниже уровня земли. 
Но объективно существуют: диалектика не врёт.

На базе туристических приютов в Кузнецком Алатау будет 
создан центр детского туризма и краеведения под эгидой 
Православной церкви.
Такое решение приняли делегаты первого Всекузбасского 

съезда молодежи “Социальное служение как форма развития 
гражданского общества”, прошедшего в Кемерове 12-14 мая. 
Предпосылкой к расширению круга детишек, охваченных 
деятельностью областного детского экскурсионно-туристичес-
кого центра, служит многолетнее успешное сотрудничество этой 
структуры с областной молодежной организацией “Братство 
православных следопытов”. 

Только летом  2007 года приютами ОДЭТЦ воспользовалось 
около двух тысяч детей из Кузбасса. 

Шире круг!

Посевная

б о р о з д ы  л я г у т  5 0  т о н н б о р о з д ы  л я г у т  5 0  т о н н 
семенных зерен пшеницы, но 
даже в плодородный год снять 
с гектара более двух тонн 
зерна вряд ли удастся. Почвы в 

Услышать запахи земли

Главным, если хотите, аттракционом 
минувших выходных в саду метал-

лургов был вовсе не работающий фонтан, 
который вдруг освежал водяной пылью, и, 
конечно, не сидение на лавочке с пивом.

Народ фотографировался с “сакурой” - 
двумя деревцами, покрытыми крупными 
лиловыми с розовым цветками. Зрелище, 
даже на фоне кипящего цветения ранеток, 
необыкновенное. Вот и идут люди к ним: 
мамаши с детьми, юные и не очень девушки 
становятся среди веток, вдыхают аромат 
цветов и фотографируются.

На наших глазах произошло в какие-то 
десять минут, наверное, десять фотографи-
рований. Словом, чуть не ежеминутно кто-
то хотел запечатлеться на фоне дивного 
дива. И то - скоро отцветут деревца, надо 
успеть. “Это же сакура!” - восхищенно 
говорил народ.

Между тем это вовсе не сакура, а 
яблоньки Незвецкого. Мы об этом писали. 
Появились они в саду металлургов 
несколько лет назад и стали его насто-
ящим украшением.

Сакура же - японская вишня. И веточки 
у нее этакие японские - прихотливо изо-
гнутые, и цветет она по-другому. К слову, 
в городе есть место, где растет сакура. Как-

то раз мы там уже бывали. Но постараемся 
рассказать о гостье с Дальнего Востока, 
прижившейся у нас, еще разок. Кстати, 
устроителям ботанического сада, который 

планируется создать на высоком правом 
берегу Томи, надо взять это на заметку.

Глеб Соколухин.
Фото автора.

Прогулки по городу

С “сакурой”. На память 

В городе начался традици-
онный в преддверии летних 
каникул Всероссийский 
месячник ГИБДД “Осто-
рожно - дети!”
Сотрудники Госавтоин-

спекции посетят все школы 
Новокузнецка с беседами и лек-
циями о правилах движения. 

Возле образовательных учреж-
дений, расположенных около 
дорог, по утрам и по окончании 
занятий будут дежурить наряды 
дорожно-патрульной службы.

С начала года в городе в 
дорожно-транспортных проис-
шествиях пострадало 11 детей. 
Один из них погиб.

За безопасные каникулы
Уже во второй раз в этом 

году была приостановлена 
эксплуатация отдельных 
производственных блоков 
Кузнецкого цементного 
завода.
Это сделано на основании 

решения суда Центрального 

района по соображениям про-
мышленной и экологической 
безопасности. С соответст-
вующим представлением в суд 
по материалам инспекторской 
проверки обратилось в начале 
мая областное управление Рос-
технадзора.

Сошёлся клин на клинкере

Одним абзацем 
В Кемерове прошел областной конкурс “Сибирская звон-

ница”, на котором успешно выступил образцовый фольклорный 
ансамбль “Сибирочка” ДЮЦ “Орион”. Наряду с первым местом, 
занятым старшей группой ансамбля, третье место было присуж-
дено солистке ансамбля - шестилетней Алисе Звягинцевой.

О новостях сообщайте по телефонам: 45-63-72, 45-36-31
или по электронному адресу: novosti@kuzrab.ru   


